

Medio	El Mercurio
Fecha	7-6-2014
Mención	Manifestaciones marcan primera jornada de diálogo del Mineduc. Habla Rector de la UAH.



11:30 HORAS.— El ministro Eyzaguirre iniciaba el diálogo ciudadano con representantes de la CUT, profesores, municipios, estudiantes, universidades y parlamentarios.



10:45 HORAS.— Universitarios llegaron hasta el Campus San Joaquín de la UC y protestaron contra autoridades del plantel y contra la Presidenta Michelle Bachelet.

Estudiantes irrumpieron en el GAM y hubo detenidos en dos liceos de Santiago:

Manifestaciones marcan primera jornada de diálogo del Mineduc

Mientras un grupo de escolares se retiró de la cita criticando la iniciativa, los universitarios se quedaron y pidieron que sus propuestas se plasmen en los futuros proyectos de ley.

Primero se escucharon gritos y luego un grupo de 10 escolares logró llegar hasta el tercer piso del Centro Gabriela Mistral para "funar" el primer encuentro de participación ciudadana sobre las próximas reformas en educación.

La jornada estaba organizada por el Ministerio de Educación, y entre los asistentes se contaban representantes de la Confech, de los secundarios y de la bancada estudiantil.

A ellos, los escolares les gritaron "vendidos", y luego, señalaron que están contra los principios de la reforma escolar. "La selección se tiene que eliminar de los liceos cuando la educación en Chile, en todos los liceos, sea igual", dijo un joven que se identificó como alumno del Internado Nacional Barros Arana.

Sin embargo, este hecho no fue el único. Durante gran parte del día, alumnos del Liceo Miguel de Cervantes intentaron marchar y tomarse el establecimiento para protestar contra la reforma escolar, por lo cual personal de Carabineros detuvo a siete jóvenes. Además, alumnos del Liceo Barros Borgoño intentaron bloquear la avenida San Diego, hecho que terminó con otros 51 detenidos.

Lorenza Soto, vocera de la ACES, repudió la detención de los menores y señaló que "acá y en estos momentos hablan de participación, cuando la verdad se llevaron detenidos a compañeros del Barros Borgoño. (...) Entonces, ¿cómo hablamos de participación si hay colegios en toma?".

Agregó que se retiraban del encuentro porque "los actores sociales se encuentran en las calles y han estado allí todo este tiempo".

La reunión

"Ha venido gente de todos los sectores, edades, manifestaciones educacionales y estamentos, y creo que se ha producido un diálogo muy rico", señaló el ministro de Educa-

ción, Nicolás Eyzaguirre.

Añadió que se buscará que las ideas que se presenten en los encuentros que se organizarán en 53 capitales provinciales sean conocidas. En noviembre, la División de Organizaciones Sociales del Gobierno elaborará una síntesis con esos diálogos.

Además, se realizarán jornadas

temáticas con personas directamente involucradas en la reforma, las que culminarán en septiembre.

"A priori podemos decir que esto es solo una consulta que no propone un diálogo vinculante ni espacios resolutivos donde podamos garantizar avances para el movimiento estudiantil", señaló la presidenta de la

FECh, Melissa Sepúlveda.

Agregó que "creemos que es preocupante que lo que hoy se propone es menos que el Consejo Asesor para la Educación del año 2006".

Tras el encuentro, el rector de la U. Alberto Hurtado, padre Fernando Montes, valoró la instancia y señaló que "yo tenía la misma inquietud que presentaron los estudiantes, que es querer participar pero que se nos escuche". Añadió que "yo no pertenezco al Consejo de Rectores, (...) entonces somos escuchados marginalmente y eso no puede ser normal. Espero que esto nos ayude a corregir esa disparidad que existe".

El diputado Romilio Gutiérrez (UDI) indicó que "en el gobierno del presidente Piñera nos faltó generar estos espacios de discusión, de recoger la diversidad de opiniones de los actores y por eso aplaudo y felicito al ministro de Educación por esta iniciativa, pero también queremos que se invite a todos los actores porque este es un esfuerzo que tenemos que hacer entre todos".

Mientras un grupo de escolares se retiró de la cita criticando la iniciativa, los universitarios se quedaron y pidieron que sus propuestas se plasmen en los futuros proyectos de ley.



11.50: horas
Escolares intentaron ingresar a la sala donde estaba Eyzaguirre, pero fueron retenidos por personal de seguridad del Mineduc.

■ El plan de Tohá para evitar que las tomas se expandan

Desde el año pasado que la alcaldesa de Santiago, Carolina Tohá, asumió el desafío de abrir puentes de diálogo con los estudiantes y acoger sus demandas. Ha visitado colegios sin aviso, firmado acuerdos con alumnos y coordinado el diálogo con directores, esfuerzos que hoy se ven reflejados, ya que en medio del debate por los proyectos de la reforma, y a diferencia de años anteriores, solo tres de los 16 liceos de la comuna están en toma.

"Ha sido una política de esta gestión establecer un diálogo permanente con todas las comunidades escolares", señaló la directora de Educación del municipio, María Luisa Rivera. Sin embargo, los alumnos del Internado Nacional Barros Arana (INBA) critican que no se ha cumplido todo el petitorio firmado el año pasado por Tohá, por lo que el miércoles se tomaron el establecimiento, sumándose al

Instituto Nacional. Para enfrentar esta situación, el jueves en la noche, la alcaldesa se reunió con los estudiantes y la rectora para firmar un nuevo acuerdo. Los alumnos aseguran que no bajarán la toma hasta que Tohá reconozca públicamente que "faltó a su palabra".

De todas formas, la estrategia de la alcaldesa ha sido individualizar las demandas de los jóvenes a cada recinto y negociar el permiso de las ocupaciones siempre que sean democráticas y que haya un adulto responsable. Esto, coordinado con el Mineduc, que ha estado en constantes conversaciones con ella y con los estudiantes del Instituto Nacional, así como con el Ministerio del Interior.

"Este nuevo protocolo es un intento camuflado de Tohá por acallar y eliminar las tomas", opinó la vocera del Liceo 7, Camila Contreras, el que está ocupado desde el jueves.

